



CR VISIO ETR – 08.09

Présents : Philippe DUCROZET, Frédéric GUERIN, Patrick PESSY, Léa COLOMBET, Maxime CARLOMAGNO (Ligue), Fabien LOPES (01), Nicolas FERRAND (031563), Fabrice GAILLARD (2607), Alain BOURDARIAT (38), Christine LATIERE (4243), Christian VIGNALS (69), Fabio PETRENI (73), Elise DESCHAMPS, Sandra VERNEY (74)

Ordre du jour :

- 1) Accueil nouveaux salariés Ligue
- 2) Point performance
- 3) Point développement
- 4) Tour des Comités
- 5) Divers

1) Accueil des nouveaux salariés Ligue

Toute l'ETR souhaite la bienvenue à Léa et Patrick. Chacun prend un petit temps pour se présenter et présenter ses missions à la Ligue. Ils sont tous les deux ravis de rejoindre la Ligue et de participer à cette première réunion ETR en visio avec tous les collègues.

2) Point performance

Intervention de Fred – Plan de Performance

Échéancier prévisionnel du dispositif :

1. 1er septembre 2025
 - Préparation d'un document simplifié expliquant les enjeux et les rôles des différents acteurs du projet de performance.
2. Début octobre 2025
 - Communication auprès des clubs intéressés pour devenir club labellisé Ligue.
3. Octobre - novembre 2025
 - Rencontres avec les clubs candidats et sélection des clubs labellisés.
4. Décembre 2025

- Communication auprès des clubs de la Ligue, des parents et des joueurs sur l'organisation du projet pour la saison 2026-2027, ainsi que sur les modalités d'intégration au dispositif.

5. Septembre 2026

- Mise en œuvre opérationnelle du dispositif.
-

Dates clés – Stages Ligue :

- 20 au 23 octobre 2025 : Stage Ligue à Saint-Jeannais
 - 26 au 31 octobre 2025 : Inter-ligues à Mèze
 - 29-30 décembre 2025 : Stage détection à l'ASUL
 - 9 au 12 février 2026 : Stage à Saint-Jeannais (à confirmer)
 - 7 au 9 avril 2026 : Stage inter-département détection
 - 13 au 16 avril 2026 : Stage détection régional
-

Projet Stages d'été (à discuter avec les élus de la Performance) :

- Stage détection en juillet
 - Stage réunissant les quatre catégories
 - Stage de préparation EMC en août
 - Stage de reprise pour les meilleurs éléments de la région
-

Intervention de Patrick – Saison 2025/2026

Objectifs :

1. Analyser, proposer et améliorer le dispositif de détection régional pour cette saison et les années à venir
 2. Assurer l'entraînement des meilleurs éléments de la région
 3. Suivre les compétitions régionales et nationales
-

Divers :

- Réunion ETR en présentiel : 1er décembre 2025 à Valence
- Inquiétude sur le niveau des benjamines quant à la participation au CFR
- Résultats EMC : très positifs, bon nombre de représentants de la Ligue
- Top détection Ligue : prévu le 17 janvier 2026

- Retour des listes départementales attendu fin décembre 2025

3) Point développement

Accueil de Léa : elle est pour l'instant en phase d'arrivée et donc d'adaptation à ses missions et au fonctionnement Ligue.

Maxime travaille sur le nouveau fonctionnement à 4 (2 salariés 2 élus) avec notamment la répartition des missions et le soutien de Léa dans sa prise de poste.

Pour simplifier la chose : Léa s'occupera des missions de développement (DSVE, Fédé à mission, Handi SA, VR, scolaires etc...) et Maxime plutôt des missions de territoire (visites, relations, labels, gestion du budget et des aides, accompagnements de projets etc...).

Actualités :

- Reprise des visites sur sollicitation des Comités autour de clubs à potentiel de développement, particulièrement via un projet de structuration bénévole ou professionnel sur l'encadrement
 - 2 visites sont prévues : Vuache et CD15.
- Mise à jour du fichier des aides aux clubs avec modification sur :
 - Aide à la formation : uniquement AF avec même fonctionnement que la saison passée
 - Aide Handi / SA : passage d'un remboursement sur les quotes-parts Ligue et Fédé à uniquement Ligue sur la double-licence compétition
 - Remise en place de l'aide PPP avec une aide humaine au lancement de ces actions scolaires avec un minima de 100 jeunes sur la journée.
- 1 école 1 table va prochainement reprendre, aux alentours du 22 septembre

Sur les stats, même si en début de saison c'est peu significatif :

- On est à ce jour à 8 700 licenciés contre 3200 au 01.09.2024.
 - A nuancer avec la reprise plus tôt du championnat et une semaine de plus sur le comparatif.
 - Mais tout de même déjà 2800 loisirs contre 1000 il y a un an.

Remarque de Fabio : il n'y a pas de convention tripartite FFTT / FFSA / FFH. Elle n'existe plus. Aucun effort des deux côtés. Ça vaudrait le coup de se rapprocher de la FFTT à ce sujet.

Sujets à venir :

- Il va y avoir une nouvelle campagne de labellisation Accueil
- Pour Maxime la priorité est l'accompagnement des projets CDx et Clubs, notamment sur de la structuration avec de la formation professionnelle et de l'emploi.
- Volonté d'approfondir les créations de clubs et l'accompagnement de ces clubs.
- IMPORTANT : Maxime va demander aux CTD de faire la mise à jour des tableaux de recensement des éducateurs et 4-7 ans sur vos territoires pour mettre à jour les indicateurs Ligue.

4) Tour des Comités

AIN : Départ de Léa donc enjeu stratégique avec réflexion sur la suite. A priori objectif de ne pas forcément remplacer Léa, Fabien sera seul mais avec la volonté de former. Le Président a annoncé la fin des interventions d'animation avec facturation dans les clubs. Il veut de l'entraînement élites jeunes avec regroupements territoriaux sur 2-3 secteurs géographiques avec un entraînement par semaine sélection + pôle du mercredi après-midi regroupé. Cette année il continue dans les clubs mais c'est l'ambition du CD (à voir sur les finances).

ALLIER – CANTAL – PUY-DE-DÔME : Nicolas a participé aux AG 03 et 63. Sur le nombre de licenciés c'est tôt pour savoir mais il y a un sentiment de petite diminution selon des présidents de clubs. Nicolas sent plutôt une stabilité, à voir donc. Gros accent mis sur la formation AF et EF. Il y a de nouveau une 12aine d'AF sur le CD63 et + 8aine sur 03. Et 10 à 12 candidats EF sur le secteur Ouest. Volonté de continuer les stages élites jeunes interdépartementaux. L'incitation financière Ligue pourrait donner l'idée de mettre en place des entraînements élites pour la saison prochaine. Il y aura dans le Cantal une formation AR et JA1 qu'il n'y a pas eu depuis des années.

DROME-ARDECHE : Démission de Christophe Péatier, ex-Président, en juillet. AG le 19 septembre. Embauche de l'apprenti qui continue sur un poste d'entraîneur itinérant et communication (réseaux sociaux). Volonté du CD de libérer le mercredi (presta club) après-midi de Fabrice pour faire des regroupements « perf ». Avec différents groupes : jeunes, filles et jeunes du CD plus âgés, sur sélection. Ça va aussi dépendre de l'équipe qui sera élue pour finir l'olympiade. Pas de recul sur la licenciation pour l'heure.

ISERE : Le CD a déjà commencé les groupes élites / détection la semaine dernière les mercredi et mardi plus des séances individuelles. Gros bémol par rapport au titre de séjour de Prathna donc il y a une vraie incertitude par rapport à sa situation... Sur la licenciation sur ce qu'il a vu c'est que les clubs sont déjà pleins donc c'est bien parti sur la fidélisation. En termes de formation sur le BPJEPS il y a 8 candidats (2 filles – 6 garçons). Beaucoup de filles sur les forums des assos et femmes loisirs, sur les tendances.

LOIRE – HAUTE-LOIRE : RAS de concret mais piste pour que Christine ait les vendredis soir pour aller sur les clubs où il y a des poussins. Groupement d'employeur en cours sur le Nord Loire. Elle a pas mal de jeunes et à voir pour un éventuel CPS le samedi matin à Montaud.

RHÔNE : Difficultés de connexion qui n'ont pas permis à Christian de faire un point de situation.

SAVOIE : Fabio a l'impression que tout ne se passe pas trop mal, AG 19 septembre. Structuration bénévole du CD. Affiliation de 3 nouveaux clubs, besoin de soutien pour MP3 car il doit manquer un document pour valider l'affiliation. Perte d'un club en interne Aime-la-Plagne, le responsable du club est parti à Bourg-St-Maurice qui devait ouvrir une antenne de La Bâthie mais ça ne se fait pas car c'est la salle du lycée et la directrice ne veut pas de personnes extérieures au lycée. Moins d'itinérance pour Fabio, il n'ira plus à la Bathie et St Pierre d'Albigny, remplacement par deux autres autoentrepreneurs. Il sera sur un seul club : Chambéry. Sections sports à Aix et à Chambéry. Le pôle Savoie a repris semaine dernière avec 4 encadrants sur le pôle. Sur la formation il y a déjà 8 inscrits pour l'AF au lieu d'entre 3 et 5 habituellement. Volonté de mettre en place quelque chose pour Louis Giroud qui manque de qualité / relance mais qui a du volume et de l'investissement.

Patrick réagit concernant un décret du ministère des Sports visant à faciliter l'accès pour les associations aux gymnases dans les collèges et lycées.

HAUTE-SAVOIE : Elise évoque l'AG qui a eu lieu à Evian et qui s'est bien passée avec notamment le départ de Claude Johnny qui quitte le Comité pour retourner dans le Cantal. 3 nouveaux clubs affiliés et peut-être un 4^{ème} club à venir. De bons échos dans les clubs, avec beaucoup de nouveaux adultes loisirs et jeunes aussi. Les clubs ne sont pas à saturation mais sont bien remplis. Cette année elle aura plus d'heures d'entraînements en itinérance que l'année dernière (Sevrier, Seynod, Cluses, Poisy et Vuache). Action Octobre Rose à venir et Elise aimerait des goodies. Mêmes regroupements que l'année dernière avec un peu de détection. Concernant la formation Sandra explique qu'il y a un faible engouement mais (2 inscrits sur l'IC) mais qu'il y a encore du temps. Elle confirme et félicite la belle dynamique sur le territoire sur la création des clubs.

Sandra, Nicolas et Fabio demandent comment la Ligue va s'organiser sur la coordination et l'organisation des formations ; notamment EF. Maxime répond que pour l'instant cela est en cours de réflexion entre les élus. Il est possible que Léa doive s'occuper de la coordination des formations pour la Ligue mais cela reste à définir et valider. Nicolas demande qui s'occupera de la formation EF sur le secteur Ouest, Maxime n'a pas de réponse à lui apporter. Fabio attend de son côté un retour de la Ligue et il précise que plus les informations tardent à arriver et moins nous pourrons organiser une formation de qualité. Nicolas demande également les dates, une nouvelle fois Maxime explique qu'il ne peut pas pour l'instant apporter de réponse mais que toutes ces demandes seront transmises à Nathalie PARAVY, responsable des formations.

5) Divers

Fred rappelle l'ETR du 1^{er} décembre à Valence. Il rappelle le Top détection les 17 et 18 janvier à La Roche sur Foron. Il félicite les excellents résultats de la grosse délégation AURA aux Euro Mini Champs. Il signale une potentielle difficulté pour emmener des benjamines aux Championnats de France des Régions au vu de la faible densité de compétitrice dans cette catégorie et des problèmes liés au couchage hors de la maison. Enfin Fred présente la réflexion portée au niveau national sur la valorisation des clubs formateurs et les idées sur lesquelles ils travaillent concernant les indemnités de formation.

Nicolas propose de recevoir pour le CD63 une ETR en juin. Fred répond que nous en discuterons à Valence le 1^{er} décembre.

Fin de la réunion aux alentours de 11h50.

MC